

placer y no exista más culto que la ciencia y el arte) como un error de gran bulto, solo comparable con el de creer—¡ingenuos!—que todas las úlceras y vicios sociales terminarían al día siguiente del triunfo de la gran revolución social. ¡Diremos que la obstetricia es mala, porque uno o la mayoría de sus sacerdotes confundían un tumor en el útero con el embarazo? No. ¿Quién pone en duda la fraternidad, el amor y la justicia que hay en la doctrina del hijo del hombre, ante la injusticia, el odio, la maldad y las concupiscencias de los que se llaman sus sacerdotes? Nadie. Pues lo mismo pasa en la política. La cual, podemos decir, sin incurrir en exageración, que es una ciencia ínfima, a pesar de los muchos que con la etiqueta de *políticos* conocen como que la envilecen y explotan.

¿Cuántos políticos *al uso* han cumplido con su deber de administrar «bien» los intereses colectivos? Con los dedos de las manos se pueden contar. Y siendo así ¿con qué razón se dice que la política es mala?

Comprendo la desconfianza después de tanta traición, de revolucionarios antes de escalar el Poder; pero como la política—según demostró el gran Pi y Margall—no deshonra por ejercerla, sino por el uso en beneficio de intereses particulares que se hace del Poder que el pueblo le confió; es decir: porque los hombres que invistieron de tales cargos, carecían de las nobles cualidades: austeridad, civismo y honradez, necesarias para desempeñarlos imparcialmente. Pero como esas cualidades las poseen casi en su totalidad los hombres de la Confederación, y a prueba de todas las adversidades podían votarse ellos mismos, designando a los que merecieran absoluta confianza de que antes de hacer plataforma de los votos de sus camaradas para medrar—cual socialista al uso—, dimitirían. Sirviéndose del voto para dar un golpe de muerte a la plutocracia, a la reacción, a la *política del día* y al Estado, y aprovecharse del voto para dar un paso grande y firme hacia el mañana anhelado, en que todos los hombres puedan llamarse hermanos. Después... Pero respetemos su apoliticismo; que si es por aborrecer la política que conocemos con el nombre de *política*, no es muy probable que me ganen a mí los de la C. N. T. ni los de la F. A. I.

Creer que la República, o más exacto, sus gobernantes, han mejorado la situación social y económica que nos legó la monarquía, es imperdonable. En el fondo todo sigue igual. Sólo los rótulos se han cambiado.

La magnífica, bella y grande aurora del despertar del pueblo español del largo en que lo tenía sumido, por fuerza, la dictadura, arrojando en sublime gesto, por la burda, el pesado lastre del cadáver de la monarquía personificada en el fatídico XIII—digno sucesor del rey «felón»—, la eclipsaron con sus debilidades, torpezas y errores, los que no habiendo sido nada más que *una de tantas*, aquel glorioso día (ya que el pueblo fué el que trajo la República, no el Comité Revolucionario, se erigieron en gobierno; y al que es justo reconocer que jamás goberno alguno se vió tan asistido del fervor popular a raíz del cambio de ré-

gimen; y una vez en el Poder, caminar de torpeza en error, de error en torpeza, dejando al margen la opinión popular, respetando todo lo que a espaldas del pueblo hizo la dictadura; aumentando la carga—ya antes pesadísima—al esquilmoado contribuyente; haciendo como que exigen las responsabilidades a los que medraron y despilfarraron el dinero de la nación y reprimiendo duramente a los que piden pan y trabajo.

Causas que llevaron la desconfianza al pueblo que trajo la República y la defendió el 10 de agosto, siendo el germen de las luchas lamentables de estos días que más que rebeldía, son protestas justas de una política equivocada, que combate los efectos en vez de las causas, con leyes de excepción y con la parcialísima *«ho de abril»*, olvidándose de los escandalosos negocios que sirvieron de bandera en su propaganda de «revolucionarios», «por ser asuntos del más puro y desinteresado patriotismo: Telefónica. Orotaneda-Catalayud. Consorcios de todas clases y para todos los amigos. Saltos de Alberche. Comisaría Regia de Turismo, etc., etc., que todos siguen en pie con los mismos procedimientos y, las mismas personas.» Pero reconociendo que no es todavía tiempo para que triunfe el comunismo libertario y por eade, como antes digo, que tenemos que tener política por un plazo algo difícil de señalar. ¿Esta la solución, como te he preguntado otras veces y te repito ahora, en hacerse apolítico y restar votos a los que más pueden hacer por las clases trabajadoras, y dando con ello el triunfo rotundo a nuestros verdugos?

«El que todo lo quiere todo lo pierde», dice el refrán y como todo lo que sale de la experiencia y la filosofía del pueblo dice verdad.

¿Qué han conseguido en Cataluña con no votar? ¿Qué les hubiera estorbado si pensaban hacer la Revolución, elevar al poder a los candidatos que se presentaron confiados en su ayuda, que, si no encarnan su ideal, su vida de privaciones y luchas en defensa de los proletarios atropellados por la injusticia, son pruebas de que no están lejos de los revolucionarios, *verdad?*

Que después de elevarlos, aun los que mas confianza merecieron, hacen efectiva la frase: «El que vota se dá un amo voluntariamente». La única razón y más segura solución, no está en hacer positiva. «El que no vota perpetua en el poder a su verdugo»; sino «buscando al lobo en su guarida, ya que no se le vence huyendo monté abajo, y siendo *lobo del lobo»*; sino haciendo posible una «política que no impida soñar, ni elevarse, ni luchar por la emancipación completa, ni conquistar el Estado para diluirlo en la sociedad y sustituir sus elementos de coacción por otros de razón y armonía.»

MANUEL FERNANDEZ

NOTA: Este trabajo se nos remitió hace más de tres meses, y debíamos publicarlo antes.

### Pensamiento

¡Qué difícil, molesto y desairado es tener imparcialidad de apreciación en una sociedad defectuosa, en la que siempre se haya de opinar forzosamente en contra de la mayoría, porque ésta no hable ni obre convenientemente!—UNO

### (Tal como viene)

Camaradas. Otra nueva traición se acerca otra vez la berbería política, se lanza a la calle exhibiendo su rostro mugriento y maquillado como una golflilla.

Los políticos siempre cínicos, empuñados en desvirtuar los afanes libertarios vuelven de nuevo después de año y medio al servicio del capitalismo, recordando las hoces y las achas, ¿y sabéis lo que pretenden? ¡que los subáis más! ¡que los subáis más altos! ¡y que son muy dignos de subir a las alturas! pero en la punta de una cuerda.

Yo siempre optimista y con esperanzas de que habrais los hojos y no peques de cándidos por millé una vez, os voy a recordar unas escenas de una comedia electoral.

Recordáis cuando con la ayuda de una parte de trabajadores hambrientos tomaron parte en la comedia del 12 de Abril?

Recordáis cuando los socialistas los eternos traidores, os decían que con la papelera os vastaba para redivimiros?

¿Y que sería lo suficiente para disolver la Guardia civil, expulsar los jeuitas y confiarles sus bienes? ¡Qué falsa mas inicial!

Y ya habeis visto como coinciden los socialistas con Arlegui y Anido, cuando de trabajadores se trata. Por eso nosotros, los anarquistas, seríamos tan traidores como ellos sino dijéramos a los trabajadores la verdad escueta.

Nuestra posición es antiestatal, porque creemos que el Estado es el monstruo de los monstruos, a él acuden todos los cucos y olgzezanes y sino fijos en los de la localidad, ni que se llamen una cosa u otra lo que pretenden es divorciarse con el trabajo y pasan a la categoría, de parásito y cacique por añadidura vivir de tu sudor y tu sangre y si pides pan te dan plomo.

Recordar por un momento los que llamándose socialistas recorrian la provincia en auto, recogiendo votos para la vicuesca.

Claro como sus antecesores en política, han estado tan manchados con las traiciones del abuelo, se justifican los retos.

Ahora, para seguir tirando de esta perra vida y seguir explotando tres buenos sentimientos os dicen que os van a dar las tierras, ¡qué sarcasmo! el caso es cobrar del fregado mixto o de la secretaría y emanciparse económicamente unos cuantos socios listos y tener en la retaguardia unos cuantos desgraciados que esperan una sonrisa de estómago y defiendan la ubre de la res pública para que chupen sus rabananes.

Todo esto es lamentable traición sobre traición!

La tierra, las minas, el taller y la fábrica hemos de conquistarlos revolucionariamente y entonces tendrá acceso el comunismo libertario, donde realizando un trabajo útil serás abastecido en todas las industrias y atendido en todos los servicios.

¡Fuera de México! ¡no más mitos reaccionaristas! ¡fuera firanos aunque se llamen socialistas! porque el socialismo, según yo lo entiendo, es el dique de las libertades individuales y colectivas.

Solo los auturos y los acémilas viven tan felices con un gobierno socialista, pero nosotros sin libertad nos amarga el pan, hemos de luchar contra todos los Estados sean estos los que fueren, no por sistema sino por principio, hasta llegar a la meta de nuestras aspiraciones. Que es la anarquía.

JUAN JOSE PEDRAZO

### Sucesos sangrientos en Solana

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

En el mes de febrero próximo pasado, se incantó la dirección de beneficencia del feidecomiso Bastillo y el excusa que lo ha estado detenido ilegal e injustamente 24 años, ha estado, desde la fecha de la incautación por la beneficencia, tramitando mil estratagemas tan raras, que han ocasionado los lamentables sucesos que a continuación relatamos: El día 19 del presente mes, se presentó el excusa-Torrijos, hombre oravucua y perdonavidas, en el cortijo llamado Llanillo del Santo, acompañado de todos los anti-güos criados y de otros hombres reclutados al intento, todos armados de escopeta; llegaron de madrugada, lo que prueba sus malas intenciones; amenazaron de muerte a dos pastores que allí había; destruyeron los utensilios de elaborar queso; arrojaron en camisa, a las mujeres encargadas de la quesera; y Torrijos hecho una furia gritaba: «Esto se acabó; aquí no hay mas rey que yo» a la vez que mataba gallinas y daban suelta al ganado. Serían las nueve cuando llegaron los guardas de la beneficencia y varios obreros con el fin de evitar el conflicto; porque enterado el pueblo de lo que ocurría se presentó en el Llanillo. El excusa al ver llegar al vecindario, prendió fuego al auto en que fué con sus secuaces, y se encerró dispuesto a enfrentarse con el pueblo, con buen número de armas y municiones. Entonces llegó la guardia civil con orden gubernativa de detención, y a fuerza de ruegos se dejó detener y sacar. El pueblo, sólo apostrofaba al provocador: pero de pronto salió un disparo, sin saber de donde partió; (sin duda la guardia civil para atemorizar) el personal retrocedió, y entonces el sargento asesino vilmente al camarada Romero, tal vez por el sólo hecho de ser un buen socialista. (El conserje de la Casa del Pueblo se salvó por casualidad). Entonces el pueblo, indignado, hizo una descarga sobre el Torrijos de la que resultó muerto. La guardia hizo más de cien disparos contra el pueblo; pero afortunadamente sin más desgracias.

De todo lo ocurrido culpaban al sargento que tenía una amistad estrecha con el excusa; y prueba de ello es, que cuando lo sacaban como esposado a la vista del público, apenas retrocedió el personal, iba con las manos sueltas y en actitud de fugarse. Después de lo ocurrido, el pueblo abandonó el lugar del suceso, cabizbajo, y lamentando lo sucedido. Esta es la verdad de los hechos y no lo que ha dicho la prensa reaccionaria.

Por eso pedimos justicia y la destitución del sargento, el rico culpable de la tragedia.

CORRESPONSAL

NOTA: Hemos estado en Solana con ánimo de comprobar lo anterior y nuestros informes recogidos entre contrarios y partidarios del señor Torrijos demuestran claramente que este individuo era bravo, impulsivo y excesivamente atrevido; cosas todas ellas que le llevaron a ir a tomarse la justicia por su mano, provocando el conflicto que tan caro le ha costado, a la vez que ha llevado el luto a otro hogar. Nosotros que somos enemigos de la violencia que tantos resabios deja, lamentamos el fatal desenlace que ha tenido la pugna entre las dos partes, y seguimos creyendo que todo ello son consecuencias de hacer las cosas a medias, por las autoridades.

LA DIRECCION

Imp. «Vida Nueva»-Querrero-Puertollano